
○  一  般  質  問 

平成２６年１１月定例会  

予定日 質問順 氏    名 質     問     事     項 

３日 

（水） 

１ 松 尾 和 男 １ 世界遺産について 

(1) イコモスの調査結果について 

(2) 三重津海軍所跡以外の歴史遺産の調査について 

ア 築地反射炉跡 

イ 多布施反射炉跡、精煉方跡 

２ 教育問題について 

(1) 通学合宿について 

ア 通学合宿の意義は 

イ 教育の平等性について 

ウ 公民館施設の整備について 

３ 都市間交流について 

(1) 国際交流について 

ア 姉妹都市、友好都市は 

イ 人事交流は 

(2) 教育交流について 

２ 千 綿 正 明 １ 図書館への読書通帳の導入について 

２ 経済部の商業振興対策について 

３ 野 中 宣 明 １ 協働によるまちづくりの推進について 

２ 佐賀市交通安全指導員の配置見直しについて 

４ 宮 﨑   健 １ 観光振興について 

２ 佐賀駅バスセンターまつりについて 

３ 市営バスの情報発信について 

４日 

（木） 

５ 中 本 正 一 １ 民生委員協力員制度について 

 －地域包括ケアシステム構築に向けた地域福祉の担い手づくり－ 

２ 旧市内未調査区域における地籍調査の再開について 

  －平成２４年９月定例会後の取り組み－ 

３ 東名遺跡について 

(1) 国の史跡指定の見通し 

(2) 今後の保存・整備・活用方針 

６ 村 岡   卓 １ 環境教育の推進について 

２ 世界農業遺産について 

７ 池 田 正 弘 １ 消費者教育の充実について 

(1) 学校における消費者教育の推進 

(2) 地域における消費者教育の推進 

２ 若者の定住促進策について 

(1) 地域おこし協力隊の活用 

(2) 若者の転出を減らす方策 

８ 野 中 康 弘 １ 非正規雇用労働者の増大について 

(1) 市の非正規職員の現状は 

(2) 新年度の職員採用について 

(3) 市に関係する業者の雇用環境について 

２ 職員の超過勤務と健康管理について 

(1) 各課の超過勤務の現状は 

(2) 健康診断の受診状況は 

(3) 安全衛生委員会について 

３ 自衛隊オスプレイの佐賀空港への配備について 

  対策会議の議論のその後について 

５日 

（金） 

９ 永 渕 史 孝 １ 三重津海軍所跡の世界遺産登録推進について 

２ バルーンフェスタ時期のまちなかの賑わい創出について（平成２６年６ 

月定例会の続き） 

３ 市民からのアイデア集約の仕方について 

１０ 山 下 伸 二 １ 地域コミュニティ活性化の現状と今後の進め方について 

２ 佐賀城下ひなまつりについて 



 

予定日 質問順 氏    名 質     問     事     項 

５日 

（金） 

１１ 堤   正 之 １ 小・中学校の教科書採択の実態について 

(1) 教科書採択制度の概要について 

(2) 小学校の平成２７年度使用教科書の採択結果について 

(3) 教科によって教科書の出版社が長年にわたって変わらない理由は何か 

(4) 変わらないことのデメリットはないのか 

(5) 来年度から教育委員会の制度が変わり教育長の権限が強化されるが、 

教科書採択にどのように取り組むのか 

(6) 教育長の任命権者としての市長の考えを問う 

１２ 山 田 誠一郎 １ ラムサール条約について 

２ 佐賀市の災害対策について 

９日 

（火） 

１３ 中 山 重 俊 １ 小規模企業振興基本法を活かした小規模事業者への支援について（平成 

２６年９月定例会の続き） 

２ 水道行政及び下水道行政について 

３ 米価暴落対策について 

１４ 白 倉 和 子 １ 生活困窮者自立支援について 

(1) 平成２７年４月１日から「生活困窮者自立支援法」が施行され、各自 

治体に事業の実施が義務づけられるが、新法を踏まえての市の対応状況 

はどうなっているのか 

(2) 実態と課題について 

(3) 計画策定など、今後の対応について 

１５ 山 口 弘 展 １ 地域コミュニティ（校区まちづくり）について 

(1) 現状と課題は 

(2) 今後の市の方針は 

２ 市が主催・共催する講演会、イベント等における市民への参加呼びかけ 

について 

３ 公務中の職員の事故撲滅に向けて 

１６ 高 栁 茂 樹 １ 地域教育コーディネーターについて 

２ 中学生の職場体験について 

  受け入れ事業所への支援は 

１０日 

（水） 

１７ 川 崎 直 幸 １ 佐賀空港建設に関する公害防止協定と自衛隊等との共用問題について 

（平成２６年９月定例会の続き） 

２ 南部地域の防災対策について 

１８ 松 永 幹 哉 １ 中山間地の振興について 

(1) 農地中間管理事業について 

(2) 中山間地の農地管理について 

(3) 市営農業専用住宅について 

(4) 集落支援と人口問題について 

２ 防災対策について 

(1) 土砂災害地域の土地利用について 

(2) 公共施設の土砂災害対策について 

３ 松梅コミュニティセンターについて 

４ 消防団員の公務災害について 

１９ 山 下 明 子 １ 佐賀空港のオスプレイ配備・軍用化について 

２ 原発再稼動の動きに関する市の認識と市民の安全を守る責務についての 

認識を問う 

３ 循環型社会のまちづくりのさらなる推進をめざし、今後の方向性を問う 

～福岡県大木町の地域循環システムに学ぶ視点から 

２０ 川 副 龍之介 １ 農業振興について 

２ 自転車交通マナーについて 

 自転車保険について 

 



 

予定日 質問順 氏    名 質     問     事     項 

１１日 

（木） 

２１ 重 松   徹 １ 水道料金不均衡対策（南部３町）について 

(1) 一般家庭の平均的な使用水量について 

(2) 一年間の超過料金はどうなっているのか 

(3) 各水道事業者の料金設定について 

(4) 格差解消の方策について 

２ 近年の有明海における赤潮の発生とノリの色落ちの状況について 

(1) 毎年発生する赤潮とノリの色落ちの原因は何か 

(2) 有明海は植物プランクトン（藻類）の発生しやすい環境なのか 

(3) 有明海の底泥に赤潮発生要因はないのか 

(4) 赤潮対策としての河川水の放流で栄養塩が補えるのか 

(5) 赤潮対策として、赤潮の「種」回収破壊処理装置とはどういうものな 

のか 

(6) 国による大規模な赤潮の「種」の回収実証実験は可能なのか 

２２ 松 永 憲 明 １ 佐賀空港の軍事基地化問題について（平成２６年９月定例会の続き） 

(1) 米軍オスプレイの訓練基地化問題について 

(2) 県知事発言に対する市長の見解は 

(3) 今後の進め方等について 

２ 教職員の多忙化対策と改善に向けての取り組みについて 

(1) 安全衛生委員会開催の課題と今後の取り組みは 

(2) ノー部活デー、ノー残業デーの取り組み状況と課題は 

(3) 改善に向けての具体的な取り組みは 

３ 生活指導員の配置増について 

(1) 配置の実態と問題や課題は 

(2) 特別支援学級への配置について 

(3) 実態に即して配置増をすべきでは 

４ 教育委員会制度改正について 

(1) 首長と教育委員会及び新教育長との関係について 

(2) 教育委員について 

(3) 大綱について 

(4) 総合教育会議について 

(5) 教育長の任命の議会同意について 

５ 支所機能のあり方について 

(1) 支所を残すことについての基本的な考え方は 

(2) 地域活性化方策としての支所のあり方は 

 


